

La emigración desde Málaga al extranjero cae un 28% en un año

Es la segunda provincia española con mayor saldo migratorio exterior, tras Tenerife

Ángel Recio

El número de personas que han emigrado desde Málaga al extranjero se redujo el año pasado un 27,8%, regresando así a los niveles de hace cuatro años. En 2014 hubo un total de 10.240 personas que residían en Málaga y que prefirieron buscarse la vida fuera de España, según los datos oficiales publicados ayer por el Instituto Nacional de



Estadística. Es un volumen alto, pues representa la partida de unas 28 personas cada día, pero está bastante alejada de los 14.185 emigrantes que se contabilizaron en 2013, el máximo histórico de los años analizados por este organismo oficial. Las buenas perspectivas económicas y la reducción del desempleo han ayudado a este cambio de tendencia.

En cualquier caso, Málaga es una provincia que siempre atrae gente, tanto del extranjero como de otras provincias, por lo que sus saldos migratorios suelen ser positivos. El año pasado, por ejemplo, llegaron a esta provincia 15.881 personas procedentes del extranjero, arrojando un saldo migratorio positivo de 5.641 personas. Dicho de otra forma, llegan más personas a Málaga del extranjero de las que se van. Se da además la circunstancia de que Málaga está rompiendo la tendencia nacional, que es negativa. En el conjunto de España, el saldo migratorio del exterior fue el año pasado de -102.309 personas, es decir, emigraron más personas de las que llegaron. En Málaga el saldo no solo es positivo en las 5.641 personas mencionadas, sino que es el segundo volumen más alto del país, siendo solo superado por Santa Cruz de Tenerife (6.529).

El saldo es negativo en España desde hace cuatro años de manera consecutiva, mientras que en Málaga lleva varios años siendo positivo. Ha habido diferencias importantes en función del ejercicio, hasta el punto que el saldo migratorio

exterior fue positivo en 15.269 personas en 2008 y en solo 572 en 2013. De esta forma, se ha multiplicado por diez el saldo entre 2013 y 2014 en Málaga.

El INE también analiza el saldo migratorio interprovincial y se repite el fenómeno. El año pasado fue positivo en Málaga en 4.168 personas, el tercero más alto tras Madrid (15.038) y Barcelona (4.289).

Analizando más en profundidad la emigración exterior desde Málaga, se puede observar que de las 10.240 personas que partieron el año pasado, algo más de la mitad emigraron a la Unión Europea (5.890), seguida de Sudamérica (1.802) y África (1.180) como principales destinos. Por edades, el grupo que más emigra es el del colectivo de 30 a 34 años (1.143), siendo, en general, el grupo de entre 30 y 44 años el que más hace las maletas. En el polo opuesto, los inmigrantes del exterior suelen tener, mayoritariamente, entre 25 y 34 años y proceden de la Unión Europea. El colectivo entre 60 y 69 años supera las 2.000 inmigraciones.